



6

yo expreso

EL EXP

Opiniones

Se cumplen este año los 191 transcurridos desde el natalicio de este extraordinario hombre público, calificado como "El Colonizador" porque preparó las enormes posibilidades de la región del Sur de Chile, para el desarrollo económico de la nación y sus habitantes.

Don Vicente Pérez Rosales nació en Santiago el 5 de abril de 1807. Siendo niño quedó huérfano y tuvo que soportar dramáticos episodios que quedaron grabados para siempre en su mente; en efecto, cuando vivía en casa de su abuelo don Enrique Rosales, se presentó el capitán del Regimiento Talaveras Vicente San Bruno, tomando detenido a su abuelo para conducirlo al presidio de la isla Juan Fernández. Este hecho emocionó hasta las lágrimas al niño Vicente, por considerarla una arbitraría determinación.

Al producirse el llamado desastre de Cancha Rayada, su familia buscó refugio en la ciu-

22 8 96 MF 2906

el Expreso, Viña del Mar, 26-IX-1998 p 6.

Don Vicente Pérez Rosales

dad de Mendoza; por lo tanto debió matricularse en la escuela para proseguir sus estudios. En esta ciudad tuvo que soportar su segundo episodio de tristeza, porque fue llevado junto con el resto de los alumnos de la escuela a la plaza pública con el fin de asistir al fusilamiento de los hermanos Luis y Juan José Carrera Verdugo, ocurrido el 8 de abril de 1818, que después de ser sometidos a un odioso proceso, fueron cobardeamente sacrificados. "Nunca he podido borrar de mi memoria la terrible impresión que dejó en mi alma esa solemne, muda e inesperada protesta contra las atrocidades", relata en su libro Recuerdos del Pasado.

Desde ese instante comenzó a forjarse la fortaleza de este patriota, caracterizado como un ser multifacético por sus cualidades de novelista, pintor,

comerciante, minero y hombre público. Tenía habilidad de cambiar de rumbo apenas los vientos soplaban de otro lado.

Sus familiares lo enviaron a Europa, estudió en París y tuvo la oportunidad de relacionarse con el chileno Mariano Egaña, el guatemalteco Antonio José Irisarri y el rioplatense José de San Martín.

De regreso en su patria, en el año 1842 fundó el periódico satírico "El Mosaico".

En el año 1848 efectuó un nuevo cambio de rumbo; se dirigió con sus hermanos y primos a California, regresando a Chile en 1850, fecha en que el ministro Antonio Varas lo nombró "Agente de Colonización del Sur", comenzando a delinear y preparar la zona, ante la inmigración alemana que se aproximaba.

Fue fundador de las ciudades de Puerto Montt y Puerto

Varas, posteriormente fue nombrado cónsul de Chile en Hamburgo.

En el año 1851 de regreso nuevamente a Chile, se hizo cargo de la Intendencia de Llanquihue y posteriormente intendente de Concepción. En 1861 fue diputado por Chillán; acto seguido fue electo senador por Llanquihue.

Continuando con sus irrefutables logros, fue socio fundador y presidente de la Sociedad de Fomento Fabril y en el año 1882, lanzó su libro "Recuerdos del Pasado", a la razón su obra literaria más importante y severa.

Un día 6 de septiembre de 1886 cerró para siempre sus ojos dejando el recuerdo de su pasado de todo un personaje que nuestra Patria jamás olvidará.

*Hernán Maturana Alarcón
Club de Leones
de Viña del Mar
Perito Judicial Tasador*

Don Vicente Pérez Rosales [artículo] Hernán Maturana Alarcón.

Libros y documentos

AUTORÍA

Maturana Alarcón, Hernán

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Don Vicente Pérez Rosales [artículo] Hernán Maturana Alarcón.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)